

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

VENTOS DE ABRIL
Hoy
Mañana (Hasta Febrero)
Domingo
Lunes
Martes

Las subsistencias

Una carta de don Juan March
Ayer recibimos la siguiente carta de don Juan March.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.
Muy señor mío: De algun tiempo a esta parte he podido convencerme de que ciertos elementos y personas fomentan en contra mía una campaña para mostrarme ante el pueblo como acaparador de sustancias alimenticias y por consiguiente causante en gran parte de los males y privaciones que sufre aquél por falta o carestía de aquellas. No culpo al público que haya podido creer tales falsos hechos, pero sí a quienes con refinada malicia han lanzado la noticia a sabiendas de que era falsa y solo con el objeto de satisfacer una verganza o encubrir así una torpe actuación de aquellos que oficialmente venían obligados a atajar el mal o aportar sus remedios, y que lejos de esto han ayudado en gran manera a crear y agravar el conflicto actual.

Aseguro que cuanto de mí se ha dicho relacionado con el asunto de subsistencias, es completamente falso; y tanto es así, que estoy dispuesto a facilitar gratuitamente el dinero que se quiera y para la obra que se desee, si alguero a juicio de la Cámara de Comercio, del Director de este periódico, o de quien se crea conveniente, demuestra que desde cinco años a la fecha he intervenido directa ni indirectamente en ningún negocio de compra venta o exportación de aceites, patatas, judías, alubias, arroz, trigo, harina, verduras, vino, almendras, carbón vegetal, madera, higos, y otros productos de Mallorca que interesen a la vida del pueblo.

Es muy lamentable señor Director que tenga que descender a este terreno, pero a ello me obligan las reiteradas e injustas acusaciones de que vengo siendo objeto.

Y ahora, puesto ya en cierta manera a tratar del grave conflicto social, seame permitido exponer mi modesta y sincera opinión.

Entiendo que la solución del mal que padecemos en esta isla no está en poner tasa a los artículos de primera necesidad, sino todo lo contrario: en dejar, después de procurar que estén suficientemente atendidas las necesidades del consumo local, en completa libertad al productor y al vendedor, manera eficaz de evitar los acaparadores cuya existencia debe impedirse, y castigarse por todos los medios posibles. No se olvide que por respetables que sean los intereses del consumidor, no son menos los del productor y que en Mallorca la inmensa mayoría de estos están en la clase pobre ó modestísima, no siendo lógico ni lícito atender a los intereses de unos perjudicando injustamente a los de los otros, pues con ello no haríamos sino cambiar el emplazamiento del mal, crear un conflicto para acallar otro. Pero como es una realidad evidente que dada el alza que fatalmente y con motivo de la guerra han sufrido los artículos de primera necesidad, su adquisición en la necesaria cantidad, es imposible a quienes no han visto aumentar sus medios de vida, la más urgente solución de gran parte del problema está en restablecer el necesario equilibrio en el presupuesto familiar, y ello, y en la inmensa mayoría de los casos, sólo puede lograrse aumentando los sueldos y jornales a quienes los perciben escasos, e iniciando obras donde puedan ganarlo los que hoy carecen de él y los que debido a los acontecimientos puedan verse privados del que hoy disfrutan, y esta patriótica empresa deben acometerla todos: Sociedades, Industrias, Comercios, Corporaciones, y en especial el Ayuntamiento de Palma, ya que en la Capital es donde existe el mayor y más importante núcleo obrero necesitado de auxilio económico. Y como es muy posible que la corporación municipal no disponga en estos momentos del dinero suficiente para emprender las grandes construcciones ó mejoras que han de ayudar a solucionar la crisis que se padece, es imprescindible que quienes lo tengan se apresuren a ofrecérselo en condiciones ventajosas, para que no sufra demora la implantación del remedio.

Debe sin pérdida de tiempo convocar una reunión de Fuerzas Vivas y de las personas que se concipite conveniente o necesario, de la que salga el acuerdo de solicitar del Ayuntamiento la inmediata realización de un empréstito, cuyo total debe ser ofrecido suscrito ya por anticipado; empréstito que deberá ser amortizado en su día mediante arbotos que pesen muy especialmente sobre el lujo, la clase rica o toda manifestación de riqueza.

Si lo indicado ha de tropezar con alguna dificultad de procedimiento, prescindase de ella y solucíonese con el buen deseo, que ya habrá ocasión y momento de vestir con el necesario ropaje de la legalidad lo que hoy deberemos solo cubrir con el del desinterés y del patriotismo.

Creo inútil decir, Sr. Director, que para la solución que he expuesto, estoy dispuesto a cooperar en la medida a que me obliga mi posición.

Desearo vea en lo dicho el deseo de aliviar o remediar un mal y el propósito de ayudar a lograrlo, me muestro agradecido a la benevolencia con que acosa estas líneas y le doy por ello las más expresivas gracias.

Juan March.

Una carta del Gobernador
El Presidente de la Comisión popular Pro-subsistencias señor Cirer, recibió ayer la siguiente carta del señor Estruch.

«Con su atento oficio de ayer, he recibido las conclusiones acordadas por la Comisión Popular Pro-Subsistencias, en la reunión de fuerzas vivas celebrada ayer en el local de la sociedad «La Protectora».

Al acusar a V. recibo de dichos documentos creo inútil hacer presente a esa Comisión de su digna presidencia, que todas mis simpatías están al lado de la brillante labor por la Comisión realizada y que someteré a la deliberación de la Junta Provincial de Subsistencias, en la sesión que celebrará mañana sus conclusiones, esperando que las dispensarán la buena acogida que merecen.

Por lo que a mí respecta, me hago cargo de la precaria situación de las clases trabajadoras, situación agravada por las actuales circunstancias tanto en esta provincia como en las restantes de la nación, y en mi deseo de mitigar en lo posible esa triste situación, haré cuanto de mí dependa para que las obras del puerto se continúen en plazo brevísimo, haciendo lo mismo con la construcción de la nueva casa de Correos y Telégrafos, obras ambas en que pueden ocuparse buen número de obreros, siendo el primero en lamentar no haya otras obras de carácter oficial donde por el momento se pudiera dar ocupación al mayor número de trabajadores.

Aprovecho esta ocasión para ofrecer a esa Comisión el testimonio de mi consideración personal más distinguida y la expresión de mi ferviente deseo de que sus trabajos se vean coronados por el éxito que merecen.

Dios guarde a V. muchos años.
Palma 28 de Enero de 1918.—El Gobernador, José Estruch.»

Las patatas
El Gobernador recibió ayer una carta del Alcalde de Campos, notificándole que continúa recibiendo ofrecimientos de patatas para remitirlas a esta Capital, al precio de diez pesetas el quintal ascendiendo a unos 300 quintales la cantidad comprometida.

Nos reitero el señor Estruch que mañana a las cinco de la tarde reunirá la Junta a la que dará cuenta de sus trabajos para que acuerde lo que considere oportuno.

Intento de suicidio

Comunican de Inca que anteaer intentó suicidarse, cortándose la tráquea con una navaja, el anciano vecino de dicha ciudad Sebastián Capó Llobera, de 80 años de edad, que desde hace algun tiempo tiene perturbadas las facultades mentales.

Apercibidos de ello los individuos de la familia corrieron en su auxilio, logrando salvarle de una muerte segura.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia practicando las diligencias del caso.

Concierto de pianola

Ayer tarde se celebró en el Círculo Mallorquín el anunciado concierto de Pianolano a cargo del señor Dubois, representante especialmente enviado a Palma por la The Acollan C.ª, en colaboración con el notable violinista señor Portas.

Hay que decir ante todo que este concierto fue para nosotros una verdadera revelación pues nunca creíamos que fuera posible conseguir un resultado tan puramente artístico con un instrumento que, por proporción de que esté, no deja de ser un instrumento mecánico.

Pero su potencia en dulzura y en obediencia a la voluntad del que lo domina, son tan precisas que, haciendo abstracción del instrumento, las ejecuciones realizan completamente la pulsación humana como dice el gran Pianista Padereusky. Estos efectos fueron evidentes en las variaciones de Beethoven y especialmente en el preludio de Chopin, el cual dió la sensación de las caricias de los dedos sobre el teclado.

La concurrencia muy numerosa y muy distinguida, no dejó de aplaudir todos los números, alguno de los cuales se tuvo que repetir saliendo altamente encantada.

Sabemos que hoy y mañana a las seis habrá audiciones públicas en el salón del gran Hotel.

Ayuntamiento

Sesión de ayer
Presidido por el Alcalde accidental Sr. Barceló y Caimari reanudó anoche, a la hora acostumbrada, la sesión ordinaria, suspendida el sábado, nuestro Ayuntamiento.

Asistieron a la sesión los concejales señores Rover, Alemany, Obrador, Barrera, Oliver, Planas, Trián (don Juan), Pou, Coll, Trián (don Miguel), Carrió, Aguiló (don Juan), Bisbal, Villalonga, Barceló y Mir, Mas, Corbellá, Bibiloni, Llabrés, Solá, Muntaner, Fons, Font y Arbós, Cañellas y Llompart.

Al empezar la sesión penetra en el salón el público en tropel y llena por completo la parte a él destinado, haciendo algún barullo que corta la Presidencia con algunos campanillazos.

El Alcalde retira la dimisión

Por el Secretario se dió lectura al documento en que el señor Martínez, accediendo al acuerdo del Ayuntamiento, retira la dimisión del cargo de Alcalde que había presentado; documento que publicamos en otro lugar.

El señor Barceló y Caimari manifestó que en la carta leída, el señor Martínez corroboraba la declaración que a él le hizo al visitarle el sábado por la noche.

Añadió que por motivos de delicadeza no presidía el señor Martínez la sesión, pero que hoy tomará posesión del cargo.

Sorteo de Vocales asociados

Seguidamente se procedió al sorteo de vocales asociados, para suplir la falta de los anteriormente sorteados que han fallecido.

Resultaron elegidos los siguientes: Don Gabriel Fuster Serra, don Manuel Bonnin Canals, don Bartolomé Galmés Gomila, don Tomás Bordoy Sijar, don Juan Gamundí Castañer (como suplente), y don Antonio Matas Serra (como suplente); por la primera sección.

Don José Piña Forteza, don Guillermo Palmer Pujol, don Antonio Quiñes Ventanyol, don Damián Raixach Oliver, don Juan Muntaner Vich, don Francisco Piña Aguiló (suplente), don Juan Sans Cañellas (suplente) y don Andrés Muntaner Jaume (suplente); por la sección segunda.

Don Guillermo Escalas Palmer y don Guillermo Mayol (como suplente); por la sección tercera.

Don Francisco Femeñas Mas, don Antonio Nadal Flexas y don Antonio Nadal Oliver (suplente); por la sección cuarta.

Don Antonio Coll Jofre, don Miguel Salvá Cardell y don Guillermo Capellá Nadal (suplente); por la sección quinta.

Don Matias Cuart y don Juan Vantrell Borrás (suplente); por la sección octava.

Don Tomás Roca Darder y don José Cortés Forteza (suplente); por la sección décima.

Don Mateo Forteza Cortés y don Juan Reñés Alemany (suplente); por la sección décima tercera.

Don José Luque Martín y don Antonio Miquel Vicens (suplente); por la sección última.

Orden del día

Se acordó volviera a la Comisión un dictamen de Ensanche sobre concesión de permiso para instalar una fábrica de vidrio en la calle de Jafuda Cresques.

Se concedió un suministro de bordillo para las aceras de las calles del Marqués de Fuensanta y Balmes.

Fue denegada la subvención a la Maestra de párvulos de Son Espanyollet y al Colegio de San Juan Bautista.

(En este momento un individuo del público sufre un desvanecimiento y es sacado rápidamente del salón).

Se acordó conceder la bonificación al personal de las Escuelas especiales y denegar la solicitada por los maestros de las Escuelas subvencionadas de los suburbios.

Telegrama del Ministro

Se dió cuenta del telegrama, publicado en estas columnas, del Ministro de la Gobernación contestando al Alcalde sobre la petición del Ayuntamiento de destitución del Gobernador.

El señor Barceló y Caimari indicó que al hablar de los motivos legales debía referirse el Ministro al periodo electoral, creyendo que debía el Ayuntamiento esperar que pasase dicho periodo.

TEATRO CINE LA PROTECTORA
HOY EXITO GRANDIOSO
RAVENGAR
5.º Y 6.º EPISODIOS
EL BOXEADOR FANTASMA - EL COLLAR DEL RAJA

Subsistencias

Se dió cuenta de las conclusiones adoptadas en la reunión celebrada el domingo por la Comisión popular Pro-Subsistencias.

Se acordó pasasen las conclusiones a informe de la Comisión Municipal de Subsistencias, a propuesta del señor Barceló y Mir, que encareció que se reuniera pronto la Comisión citada y convocar si es necesario, a sesión municipal extraordinaria.

Intervinieron en la discusión el señor Bisbal, que encareció que fuesen compatibles las horas de reunión de las Comisiones; el señor Obrador que hizo referencia a la necesidad de emprender obras, en particular al derribo de las illetas de Cort y Cererols; el señor Trián (don Miguel) que propuso la repetida Comisión tuviera en cuenta la carta publicada anoche en La Última Hora por el señor March; y el señor Muntaner que sostuvo que ante todo debía ocuparse de las conclusiones citadas por la Comisión de Subsistencias, aparte de las otras, como decían otros concejales.

Los sucesos de Málaga y Alicante

Se presentó una proposición pidiendo que el Ayuntamiento se dirija a los Alcaldes de Málaga y Alicante el sentimiento de esta Corporación por los sucesos ocurridos en dichas ciudades y protestar ante el Gobierno de lo que de ellos resulten culpables.

El señor Pou rogó a los concejales que se fijasen en la proposición que entendía podían votar todos los concejales, tanto por su fondo como por su forma.

Los señores Muntaner y Barceló y Caimari se manifestaron de acuerdo con la proposición; que fué aprobada por unanimidad.

Ruegos y preguntas

El señor Pou encaminó la pronta resolución del Reglamento de empleados y que para ello se reúna cuanto antes la Comisión Especial; que respecto a la nueva Plaza Mayor podría el Arquitecto dar una conferencia sobre el estado del asunto, por si es posible emprenderlo; y se interesó por el derribo de la illeta de Cererols y que si para ello es necesario que se haga un empréstito, ¿cree que los capitalistas ayudarán a él y lo garantizarán?

Intervinieron en estas cuestiones el señor Barceló y Caimari y el señor Obrador, que dijo que sobre la illeta de Cererols sólo falta comenzar, pues todos los trabajos están hechos.

El señor Planas pidió que el Alcalde se dirija a la Dirección de Aduanas para que ésta estime el celo de sus empleados de Mallorca y en particular los del puerto de Alcudia.

El señor Llompart se opuso a ello, en sentido general, por entender que los empleados de Aduanas de Mallorca cumplen con su deber, dándose el caso de que estén cogidos ocho ó nueve barcos con contrabando. Hizo una salvedad respecto al caso de Alcudia, con cuyo extremo se manifestó conforme.

El señor Obrador se interesó nuevamente para la construcción de la casa para Colonia Escolar, empleando para ello los materiales existentes en el Almacén municipal.

El señor Carrió repitió su proposición de que se condonen los derechos para el blanqueo de fachadas, con el fin de dar trabajo a los obreros.

El señor Trián pidió se haga un estudio comparativo de las vagonetas y rails que se compraron para el derribo de las murallas y las que hay en existencia.

El Alcalde manifestó que don Jaime Luis Pou Moragues había pedido se le cediese el salón de sesiones para dar una conferencia en el mismo el martes de la semana próxima sobre Agricultura. Se le dió.

Y se levantó la sesión. Eran las ocho y cuarto.

Carta del Alcalde

El Alcalde de Palma señor Martínez dirigió al Ayuntamiento la siguiente carta dando cuenta de acceder a los deseos de la Corporación de reintegrarse en la Alcaldía, carta de que se dió cuenta en la sesión de anoche.

Dice así el citado documento:
«Palma 28 Enero 1918
Excmo. Sr.
Como mereced muy superior a las mayo

res ponderaciones de mi gratitud, recibo por mediación del Presidente de la Corporación Municipal, que a todos tan dignamente nos representa, la notificación del acuerdo que por voto unánime habéis tomado Vues señorías, negándoos a acceder a mi súplica de que admitierais mi dimisión del alto puesto que tan fuera de mis merecimientos tuvisteis la bondad de conferirme. Cuanto más hondamente arraiga en el corazón los sentimientos más se concentran y callan: así no extrañéis que sea parco en mis protestas de agradecimiento, y flo a mis actos su demostración.

Al acatar vuestro acuerdo someto a vuestra voluntad la mía; seguiré en el puesto que os debo ya que me lo ordenáis, pero será teniendo en vuestras manos mi dimisión, para darle virtualidad en cualquier momento en que cometa el desacierto de no interpretar vuestro recto juicio al cumplir mis deberes. Porque éste ha sido el impulso inicial de mi determinación; temí que no existiera aquella unidad de criterio que debe informar las decisiones de los presidentes de los cuerpos deliberantes comprometidos del espíritu de quienes los eligieron. El acuerdo unánime de Vues señorías desvaneció mi error. Entendí, como yo, que no debe tolerarse que se coarte, ni menos se desasate, la libertad de la tribuna de los representantes del pueblo; estimas que todas las clases sociales, todas las tendencias, todos los ciudadanos afiliados ó no a algún partido, son llamados por la ley a los comicios para designar sus legítimos representantes, y que éstos y no otros llevan tan augusta investidura, que debemos todos exigir en cualquier momento que sea respetada si queremos cumplir nuestro deber. El respeto a la opinión ajena es para mí sagrada, y bien consta a Vuestros Señorías que ni aun he intentado coartar las iniciativas de ningún compañero ni aun cuando acaso planteara cuestiones ajenas a la administración de nuestro Municipio, ni siquiera si extendía su acción fuera de nuestra competencia jurisdiccional, ni si desfiguraba el carácter exclusivamente administrativo de las Corporaciones municipales, invadiendo ajenas competencias; pero este mismo respeto que tan sinceramente profeso a todas las opiniones, no debo exigirlo por parte del auditorio, impidiendo que coarte la libre manifestación de los juicios, la amplia deliberación, la controversia, en las discusiones de los asuntos municipales? ¿No es esta libertad la base de las democracias?

Cada uno de nosotros mantiene la firmísima convicción de que representará a los ciudadanos de Palma en virtud de los sufragios emitidos en el cuerpo electoral; ni tiene, ni tole, dudas sobre este punto; y todos nosotros somos los representantes del pueblo de la ciudad, del Municipio. Aceptamos esta investidura y asumimos el deber de hacer respetar su prestigio.

El temor de haber extremado este juicio de mi deber compaginándolo con la defensa de la libertad de la tribuna edilicia, motivó mi renuncia. Gracias mil por haber desvanecido con vuestro acuerdo esta duda. Creed, ilustrados colegas de Consistorio, que es éste el más grande de los favores que de Vues señorías tiene recibidos vuestro acento compañero y cordial amigo, Pedro Martínez Resicó.

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 272 del Reglamento del Banco de España, esta Sucursal celebrará junta general de señores accionistas el día 30 de Febrero próximo a las doce de la mañana.

Los poseedores con tres meses de antelación a esta fecha de diez ó más acciones domiciliadas en esta dependencia que deseen asistir al acto, se servirán pagar por esta Secretaría, donde se les facilitarán las oportunas papeas de asistencia.

Según previene el artículo 67 de los Estatutos del establecimiento, el derecho de asistencia a la junta general no puede delegarse y sólo las mujeres casadas, las menores de edad y las Corporaciones podrán ser representados por los maridos, tutores ó representantes legítimos.

Palma de Mallorca 26 de Enero de 1918

—El Secretario, Jaime Triay.

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno se pone en conocimiento de los señores accionistas que desde el día 4 del mes de Febrero, quedará abierto el pago en estas oficinas, del complemento del dividendo activo, correspondiente al ejercicio de 1917.

Por el Fomento Agrícola de Mallorca. —El Director Gerente, Vicente Puerto.

Actividad Industrial de Manacor

Acordado por la Junta General Ordinaria del 21 actual, el pago del cuarto dividendo activo correspondiente al pasado ejercicio, de pesetas 2450 por cada una de las acciones de la serie A. v. 12250 por cada una de las de la serie B, equivalentes al 24 50 por ciento del valor nominal de ellas, se pone en conocimiento de los accionistas que, desde el día primero de Febrero próximo, podrán percibirlo en las oficinas de esta Sociedad y en las de su corresponsal en Palma Don Pedro Ballester, (plaza de Cort, 4), todos los días laborables y horas de oficina, previa presentación del cupón número 4 y correspondientes facturas.

Manacor 24 de Enero de 1918.—Por A. del C. D. A.; El Vocal Secretario, Juan B. Bosch.

Banco Popular de Manacor

Por el presente, pónese en conocimiento de los señores Accionistas, que el pago del dividendo activo aprobado por la Junta General Ordinaria celebrada el veinte del actual, se efectuará a contar desde el cinco del próximo Febrero, todos los martes y jueves de cada semana, de nueve a doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad, en las de su Corresponsal en Palma Don Pedro Ballester, Cort, 4, y en la Sucursal de Santa Margarita, previa presentación de los títulos provisionales, que se canjearán con otros nuevos a favor del pasador actual.

Manacor 24 de Enero de 1918.—Por A. de C. D. A.; El Vocal Secretario, Juan B. Bosch.

COMPRARIAMOS

vias y vagonetas, sistema Decauville usadas, pero en buen estado. Ofertas a «La Fertilizadora». Fábrica de Abonos Químicos, Falset, 71.

Centros

Hoy martes a las seis, se representará «Las Golondrinas» y por la noche a las nueve y cuatro «El marido de la Engracia» y estreno de la zarzuela en un acto «La casa de enfrente» de los Quinteros y el maestro Luna.

Para mañana se prepara el estreno de «El Tesoro», famosa obra del maestro Vives.

Centros

Hoy martes a las seis, se representará «Las Golondrinas» y por la noche a las nueve y cuatro «El marido de la Engracia» y estreno de la zarzuela en un acto «La casa de enfrente» de los Quinteros y el maestro Luna.

Para mañana se prepara el estreno de «El Tesoro», famosa obra del maestro Vives.

COMPRARIAMOS

vias y vagonetas, sistema Decauville usadas, pero en buen estado. Ofertas a «La Fertilizadora». Fábrica de Abonos Químicos, Falset, 71.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 27 a las 17

Vapor detenido y desbalijado

Vigo.—El vapor «Girald» de la compañía Sevillana, fué detenido a 30 millas al Oeste de Gándia por un submarino alemán.

Un oficial y marineros alemanes pasaron a bordo del vapor desbalijando el buque y llevándose el dinero y las ropas y después le volaron. La tripulación fué salvada.

Los rumanos contra Kichonoff

París.—Dicen de Petrogrado que según noticias de Kieff tropas rumanas han cercado Kichonoff procediendo a un intenso bombardeo contra la ciudad.

Son elevadísimas las pérdidas rumanas y las de los enemigos.

Obsequio al general Joffre

Atúrida.—Una comisión de españoles ha entregado al general Joffre un lujoso album ilustrado por artistas de Cataluña, conteniendo mas de cien mil firmas de los naturales de dicha región.

El general Joffre agradeció el obsequio prometiendo visitar Barcelona después de la guerra.

Los visitantes le aclamaron.

Petición denegada

Petrogrado.—La delegación de Ucrania en Brest-Litowsky han pedido la prolongación por cinco días del aplazamiento de las negociaciones. Los alemanes se han negado declarando que si los delegados de Ucrania no estaban presentes al finalizar el período de seis días anteriormente fijados, se considerarían fuera de toda obligación respecto a Rusia sobre la continuación de las negociaciones.

Encarcelados

Todos los miembros del Comité Social revolucionario de Moscú han sido encarcelados.

La guerra civil en Finlandia

Londres.—Dicen Helsingfors que en Finlandia se ha extendido la guerra civil.

El Senado finlandés ha enviado un ultimatum al gobierno ruso declarando que si no dejan de enviar armas a los bandidos finlandeses será proclamado el estado de guerra.

El gobierno ruso ha contestado al ultimatum ofreciendo retirar las armas prestadas.

Apesar de esta promesa todos los servicios ferroviarios de Finlandia han quedado interrumpidos ayer, al objeto de impedir el transporte de soldados rusos y guardias rojas.

Madrid 27 a las 24

El cumpleaños del Kaiser

En la Embajada Alemana se ha celebrado el cumpleaños del Kaiser.

Se ha celebrado una función religiosa asistiendo los representantes de Austria y Turquía y distinguidas familias austro-alemanas.

En el Colegio alemán, con asistencia de las familias de los Embajadores, se celebró también la fiesta del cumpleaños del Kaiser.

El Director del mismo que es alemán, saludó a los concurrentes con un discurso en español dando al final un viva a S. M. el Rey y a la caballerisca España.

Los niños de ambos sexos cantaron varios coros.

Otro profesor pronunció un discurso ensalzando las cualidades y el heroísmo del pueblo alemán, cantando un himno a Alemania.

Torpedeamiento confirmado

En el Ministerio de Marina se ha confirmado el torpedeamiento en las aguas del norte, del vapor mercante «Girald».

Se desconoce si ha habido víctimas.

Parte alemán

Berlín.—Da cuenta el parte oficial que en casi todo el frente hubo muy limitada actividad.

En el sur del Oise y en los Vosgos cogimos varios prisioneros.

En el frente italiano hubo intenso fuego de artillería en la Meseta de Asiago y en el Brenta malográndose un ataque italiano contra Pertica.

No hay nada que señalar en el resto del frente.

Comunicado italiano

Coltano.—Un comunicado oficial dice que anoche en Capo Sile las fuerzas enemigas intentaron aproximarse a las alambradas de la cabeza del puente siendo rechazados cogiendo prisioneros.

Reina actividad de artillería en el valle Lagardina.

Los aviadores británicos han derribado un aparato cerca de Recule.

El nuevo gabinete húngaro

Zurich.—Dicen de Budapest que

ha terminado la modificación del Gabinete Weckerle.

El nuevo ministerio se presentará a la Cámara para desarrollar en programa en la próxima semana.

El nuevo Gabinete se ha asegurado el apoyo del partido de coalición y el concurso del partido constitucional.

Comunicado francés

París.—Dice un despacho oficial que nada ocurrió digno de señalar durante la noche.

Fracasaron las tentativas de los alemanes contra nuestros puestos del Febe.

Madrid 27 a las 5

Comunicado francés

París.—Dice un comunicado oficial que hubo fuego de artillería en la carretera de Saint Hilaire y en varios puntos del frente.

Aparatos alemanes derribados

Londres.—Los aviadores franceses han derribado 7 aparatos enemigos, arrojando bombas sobre los establecimientos y fábricas de los cantones de Uhiouville, Freiburg, Tuidixgshafen.

También en los frentes italiano e inglés han sido derribados 9 aparatos alemanes.

Nada importante

Berlín.—El último comunicado oficial dice que no ocurre nada importante en ninguno de los frentes.

Reunión del Reichstag

Amsterdam.—Dicen de Berlín que el Reichstag se reunirá en sesión plena el día 15 de febrero próximo.

Una contestación a los bolchevics

Londres.—Los gobiernos británico y japonés han contestado a los bolchevics de Petrogrado que la presencia de buques de guerra japonés y británicos en Vladivostok no tiene otro objeto que proteger a los súbditos de Inglaterra y el Japón.

Madrid 28 a las 17

Los naufragos del «Girald»

Los naufragos del «Girald» vendrán a Madrid con las autoridades de la compañía para referir al Gobierno la forma como fué hundido dicho buque.

Información sobre el «Girald»

El Ministro de Marina señor Gimeno está recibiendo la información sobre el torpedeamiento del «Girald».

Los telegramas los envía al Ministerio de Estado.

Cree que mañana tendrá ya los datos completos.

El «Goeben»

Nauen.—Comunicado oficial. Comunican de fuente autorizada que el crucero acorazado «Goeben», de la armada turca, encalló a la vuelta de un raid contra la isla Impres, en el estrecho de Nágera, pero que ha entrado ya en los Dardanelos.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 27 a las 23

Buques holandeses pasan al servicio de los Estados Unidos

New York.—Como resultado del convenio celebrado entre los Gobiernos yanke y holandés 82 buques holandeses que se encuentran surtos en los puestos pankes, serán puestos a disposición del Gobierno yanke.

Este autoriza a cinco buques para llevar víveres destinados a Suiza y dos para llevarlos a Holanda.

El resto de los citados buques lo empleará el Gobierno yanke para realizar comercio de cabotaje americano y para transportar trigo de Australia y Argentina, azúcar de Java y salitre de Chile.

El total de dichos buques representa tres millones y medio de toneladas.

Resolución de la crisis húngara

Budapest.—Ha llegado a esta capital el Emperador Carlos.

Le recibió el Presidente del Gobierno húngaro Herr Weckerle, quien presentó la dimisión del Gabinete.

El Emperador aceptó dicha dimisión encargando al mismo Weckerle la formación del nuevo Ministerio.

El conflicto de las subsistencias

Madrid 27 a las 17

Mitín socialista

En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitín socialista para protestar contra los gobernadores de Alicante y Málaga.

Hubo escasa concurrencia. Los oradores atacaron al Gobierno y a dichos gobernadores culpándoles de causantes del derramamiento de sangre.

Normalidad en provincias

El señor Bohamonde dijo que en Barcelona y Málaga hay normalidad. En algunas comarcas hay elementos importantes dispuestos a ayudar al Gobierno en materia de subsistencias.

No se condonan las multas

El Comisario de Subsistencias ha declarado que no se ha condonado ninguna multa.

Añadió que terminado el plazo para hacerlas efectivas, si no las abonan interviene el Juzgado encargando que si los interesados interponen recurso de alzada depositen previamente el importe de la multa.

Madrid 27 a las 24

Incautación

La Comisión de Abastecimientos ha comunicado a la prensa que el gobernador de Guipúzcoa ha descubierto un acaparamiento de 985,060 kilos de alubias y 987,000 de lentejas.

También en Castellón han sido descubiertos 30.000 litros de bencina.

Todo ha quedado a disposición de la Comisaría para facilitarlos donde se necesite.

Madrid 28 a las 5

En Noblejas hubo 3 muertos y 13 heridos

Informes oficiales, dicen que con motivo de la manifestación popular celebrada en Noblejas en contra de los consumos resultaron tres muertos y trece heridos, de ellos tres de perdigonadas y pedradas.

El pueblo en masa cercó a la Benemérita refugiándose en el Ayuntamiento en donde fueron sitiados, estrechándose el asedio poniendo en peligro la vida de cinco guardias, viéndose estos obligados a disparar, resultando lesionados y con los informes rotos.

Huelga solucionada

Dicen de Jaen que se ha solucionado la huelga de la mina «Santa Paula» de la Carolina.

Bajos precios en Málaga

Comunica de Málaga que mañana se establecerán seis tablas reguladoras para la venta de pescado a precios económicos.

El pan se vende a 40 céntimos el kilo en los puestos municipales.

Tiende a conjerarse el problema de las subsistencias, únicamente el de las subsistencias.

El Ayuntamiento ha dado un voto de confianza al alcalde para que ejecute la autorización de la Comisaría de incautarse de los trigos y harinas del término municipal.

Una pastoral del obispo de Barcelona

Comunican de Barcelona que el obispo de aquella Diócesis Dr. Reig ha publicado una pastoral tratando de los deberes sociales en el momento presente.

Recomienda coadyuvar a la labor de los encargados de la cosa pública y dice se debe practicar la caridad y que el salario debe ser suficiente para que el trabajador pueda sostener a su familia y ahorrar.

Condena a los acaparadores, lo mismo que el aumento de los alquileres y recomienda a los obreros y clases humildes que desechen el odio y el rencor, pero que sean tenaces en sus reivindicaciones, aunque sin violencia ni desorden.

Política

Madrid 27 a las 17

García Prieto

El señor García Prieto no recibió a los periodistas.

El señor Lerroux

El señor Lerroux llegará mañana a Madrid con objeto de reunir a sus amigos para tratar de las próximas elecciones.

Madrid 27 a las 24

Candidatos de las Juntas de Defensas civiles

La Federación de las Juntas de Defensas civiles han acordado presentar en las próximas elecciones dos candidatos, uno de ellos el catedrático don Vicente Gay.

Madrid 28 a las 17

La extensión de la fe notarial

El Ministro de Gracia y Justicia señor Fernández Prida ha enviado a los demás Ministros una copia del proyecto de extensión de la fe notarial, a fin de que lo estudien para el próximo Consejo.

La detención de Marcelino Domingo

Se dice que la detención del expurgado republicano don Marcelino Domingo obedece a que estando procesado por la jurisdicción militar, ésta le reclamó al proclamarse el estado de guerra.

García Prieto enfermo

El jefe del Gobierno señor García

Prieto se encuentra guardando cama, a causa de un fuerte catarro.

Le visitaron varios ministros. Se cree que mañana podrá ya hacer vida normal.

Ventosa y las elecciones

El Ministro de Hacienda señor Ventosa ha enviado circulares a los Delegados de Hacienda y a los representantes de la Tabacalera para que se abstengan de intervenir en la lucha electoral próxima.

Añade que se aplicará la sanción a los contribuyentes que no acudan a votar y también a los empleados del Estado y el Municipio.

Mitín izquierdista

Comunican de Huelva que en aquella capital se celebró el mitín de las izquierdas.

Hablaron los señores Egocheaga, Barriobero y Melquiades Alvarez.

Este dijo que permanece donde estaba; y que no es un agitador, sino un aspirante a gobernar.

El movimiento militar, la huelga de Agosto y la Asamblea de Parlamentarios se inspiraron en anhelos de justicia y moralidad.

El hecho de que haya aconsejado la intervención de España en la guerra es únicamente por simpatía a los aliados.

El Gobernador de Alicante

Se halla en Madrid el Gobernador Civil de Alicante.

Ha declarado que cumplió con su deber y que todo cuanto se ha dicho contra él es maniobra política.

No quisiera volver a Alicante, porque su gestión tropezaría con dificultades.

Cobizaciones

Madrid 28 a las 17

Interior 76'75
Interior fin de mes 00'00
Amortizable 5 p. 95'70
Amortizable nuevo 86'50
Banco de España 502'00
Compañía Tabacalera 290'00
Francos 72'50
Libras 19'67
Exterior 00'00

Noticias varias

Madrid 27 a las 17

Asamblea ferroviaria

Se ha verificado la sesión de clausura de la Asamblea ferroviaria.

Presidió el ministro de Hacienda señor Ventosa, asistiendo el vizeconde de Eza el general Marva y otros.

El vizeconde de Eza pronunció un discurso de gracias.

Será elegido presidente. En dicho discurso se mostró optimista de la vitalidad de España y partidario de la nacionalización de los ferrocarriles.

El señor Ventosa pronunció un importante discurso congratulándose de que el país se preocupe de las cuestiones económicas.

Asustado pensar, añadió, lo que hubiera ocurrido a España en la cuestión de transportes si hubiera entrado en la guerra.

Estima el orador que no hay problema de escasez sino de distribución de transportes marítimos que deben estar figados de los terrestres.

Hay que acometer la construcción de ferrocarriles secundarios y nacionalizarlos.

Se espera que así se haga y para ello tendrá compensación.

Le asusta lo difícil por mala administración y aplicación del dinero.

Terminado su discurso, declaró ciaturada la Asamblea.

Instalación telefónica interceptada

Zaragoza.—Se ha descubierto que el teléfono oficial estaba interceptado. Se ignora si se trata de una instalación clandestina.

Madrid 27 a las 24

En la Academia de Medicina

En la Academia de Medicina se celebró esta noche la sesión inaugural del presente curso.

Ocuparon la presidencia los doctores Cortezo, Cortejanero, Fernández Caro, Carroccio, Abeitua, Codina, Cisneros, Tolosa, Latour, Ubeda y Marqués.

El Secretario perpetuo señor Iglesias, leyó la memoria dedicando sentidos recuerdos a los compañeros fallecidos durante el curso anterior, y reseñando los actos realizados por la Academia.

Luego pronunció un discurso sobre el «Artritisma».

Acto seguido se procedió al reparto de premios.

Robo de la imagen de los desamparados

Comunican de Valencia que esta pasada noche unos ladrones entraron en la Catedral robando la imagen de



DOÑA ANA MALBERTI FORNÉS
VIUDA DE MASSANET
Ha fallecido a los 94 años de edad
RECIBIDOS LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
E. P. D.
Sus sobrinos, hija política y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral, que en sufragio del alma de la finada se celebrará hoy a las diez, en la parroquia iglesia de María Inmaculada (Arrabal de Santa Catalina).
No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Fábrc a, 16 1°

Nuestra Señora de los Desemparados, cuya figura databa desde el siglo XVI. El sacerdote encargado de la Capilla ha dado cuenta a las autoridades, las que persiguen a los autores.

Reunión de huelguistas

Los peritos mercantiles, aparejadores y alumnos de las Escuelas Industriales declarados en huelga, se han reunido dándose cuenta de la entrevista celebrada con el ministro, quien les dijo que no resolvería las reclamaciones mientras exista la huelga.

Se acordó persistir en la misma hasta que se les concedan sus pretensiones.

Obras suspendidas

El Juzgado ha ordenado la suspensión de las obras del metropolitano a consecuencia del hundimiento ocurrido ayer.

Madrid 28 a las 5

Cinco corridas para Joselito y Gaona

Comunican de Málaga que el Empresario de la Plaza de toros de aquella capital firmará cinco corridas con Joselito y Gaona.

Junta de Defensa del Estado Mayor

Se ha dispuesto la residencia en esta Corte de la Junta de Defensa del cuerpo de Estado Mayor; habiendo sido elegido presidente de la misma el coronel don Timoteo Calvo y Eseoada.

Reparto de premios del tiro nacional.—Discurso de La Cierva

En el Casino Militar se ha celebrado el reparto de premios del tiro nacional. Los primeros premios fueron obtenidos por señoritas.

La copa del Rey se adjudicó a una Compañía de Infantería de Marina del Ministerio.

Se pronunciaron varios discursos, entre ellos uno del señor La Cierva, quien afirmó que prepara en el Ministerio un plan de fomento y de cultura física y de propaganda del acrecentamiento del espíritu de la soberanía.

Precisa, añadió, ir formando un almacén nacional, no basta la riqueza ni el enriquecimiento de la Patria, es preciso dedicar todo ciudadano diariamente unos instantes para prepararse a ser útil a la defensa.

Terminó dando vtores a España, al Rey y al Ejército, siendo muy aplaudido.

Madrid 28 a las 17

Cierva en la Academia Militar

El Ministro de la Guerra señor La Cierva ha visitado la Academia Médica Militar.

Recorrió todas las dependencias, informándose de los métodos de enseñanza y demás pormenores del establecimiento.

El señor La Cierva salió complacido de la visita.

Sin novedad

Los telegramas recibidos de provincias no acusan novedad.

En Barcelona y Málaga reina tranquilidad.

Almuerzos diplomáticos

En breve comenzarán en Palacio los almuerzos con que son obsequiados los representantes diplomáticos extranjeros en la Corte.

El alistamiento marítimo

Se reunió la Junta Superior de la Armada para señalar la fecha del alistamiento del reemplazo de la marina, que será el 28 de Agosto.

El Rey y Alfau

Hoy estuvo en Palacio para cumplimentar al Monarca el general Alfau.

El seguro de guerra

El Ministro de Hacienda ha facilitado una nota oficiosa sobre el seguro de guerra.

Dice que se ha reducido al 14 por ciento la prima comercial y el seguro para el transporte de frutas y de carbón para la marina de guerra y los ferrocarriles.

Noticias del Extranjero

Madrid 27 a las 17

Huelga de ferroviarios

Buenos Aires.—Se ha acordado por la Federación obrera la huelga del personal del ferrocarril central argentino.

Nombramiento

Roma.—Ha sido nombrado el prior general de los agustinos el P. Tomás Rodríguez, consultor de la Congregación Consistorial.

Noticias de Barcelona

Barcelona 28 a las 22'30

Apertura de fábricas.—Las obreras.—Tranquilidad

Hoy las fábricas se han abierto a la hora de costumbre entrando el 50 por ciento de las mujeres y todos los hombres, confiando que a la hora del almuerzo entrarían las restantes mujeres, pero a dicha hora se notaba que abandonaban el trabajo las que lo habían empezado a primera hora.

No obstante en algunas fábricas se ha podido trabajar con el personal completo.

No hubo el menor incidente.

Las noticias del resto de la provincia tampoco acusan novedad. Se trabaja en todas partes excepto en Sabadell donde cada lunes se suprime el fluido eléctrico.

Visita al nuevo Gobernador

La Comisión Municipal de Subsistencias visitó al señor Gonzalez Rothwos, celebrando una larga conferencia.

Han convenido las líneas generales para unificar la acción municipal y gubernativa para solucionar los conflictos pendientes.

Fallecimiento del Notario señor Permanyer